



Congreso de los Diputados

ATT: D. Javier Pérez
DIRECTOR CIECODE

Madrid, 9 de junio de 2020

Estimado Director:

Deseo, en primer lugar, agradecer la carta que me han dirigido interesándose por el nuevo canal de participación en el seno de la Comisión para la Reconstrucción Social y Económica. El éxito o fracaso de iniciativas como ésta depende enteramente de la existencia de una sociedad concienciada y comprometida con la mejora de las políticas públicas y el acercamiento entre la ciudadanía y sus representantes ante las instituciones.

Quiero, además, agradecer la crítica. Siempre he sido de la opinión de que sólo a través del escrutinio permanente es posible la superación. Aunque a veces duras, las críticas nos hacen mejorar y ser conscientes de dónde nos hemos equivocado y dónde debemos esforzarnos más. En un momento tan duro como el que atraviesa nuestro país, la existencia de un tejido social exigente es una herramienta esencial para que logremos reconstruir nuestro país y edificar una sociedad más justa, libre y democrática.

La Comisión para la Reconstrucción Social y Económica ha nacido con un horizonte temporal muy limitado. En el momento en el que firmo esta carta ha transcurrido ya más de la mitad de los dos meses que se concedió para concluir sus trabajos. Esa premura, que nos está obligando a sesiones maratónicas de trabajo, es imprescindible si queremos que los consensos que estamos trazando lleguen a tiempo para reactivar el país, reforzar sus servicios públicos y recomponer nuestra actividad económica.

La rapidez, unida a cómo la complicada situación sanitaria ha afectado al trabajo en el seno de la Cámara, nos ha forzado a poner en marcha el canal de participación a través de medios menos ambiciosos de lo que habríamos deseado. No obstante, estamos ya en vías de subsanar algunas de las deficiencias que hemos detectado en nuestros procesos de difusión de la información.



Congreso de los Diputados

Confiamos en que en las próximas semanas estemos en condiciones de difundir, a través de la página web del Congreso de los Diputados, la mayor parte de los informes y documentos que estamos recibiendo elaborados por los expertos y autoridades que han comparecido ante la Comisión y los grupos de trabajo. Se trata de materiales de enorme valor que sin duda van a enriquecer el contenido de las conclusiones de la Comisión, pero que además pueden tener una inmensa utilidad para todos los sectores de la sociedad que quieren comprender en qué situación nos encontramos y qué iniciativas podemos llevar a la práctica para salir adelante.

En relación con la concreta petición que me formulan relativa a la difusión de las propuestas presentadas a través del canal de participación, estamos en conversaciones con los servicios de la Cámara para ofrecer mejoras en la forma de recabar las iniciativas ciudadanas. Espero que en los próximos días podamos ofrecer avances en este sentido.

Siempre he sido de la creencia que el Parlamento tiene y tendrá la fuerza que la ciudadanía quiera darle. Si permitimos que la terrible pandemia que estamos padeciendo apague nuestras voces y extienda la apatía en nuestras calles, será la Democracia la que salga debilitada. Sólo a través de una opinión pública firme, exigente, comprometida y luchadora, España será capaz de extraer lo mejor de sus representantes. Por ese motivo, quiero aprovechar la ocasión para agradecer su compromiso en favor de la transparencia y la Democracia participativa y recordarles que tienen siempre un espacio abierto a sus aportaciones en el seno de la Comisión para la Reconstrucción Social y Económica que hemos constituido en el Congreso de los Diputados.

Atentamente,

Patxi López Álvarez

Presidente de la Comisión para la Reconstrucción Social y Económica